



Dimanche 17 décembre

Le rêve de Tim Aline

Vous reprendrez bien une part de rêve ? ... surtout que celui-ci s'est réalisé. Mais ne croyez pas qu'il s'agit d'une histoire ancienne ! Le rêve se poursuit : il rencontre celui d'autres personnes, fructifie, et donne envie de voir plus grand encore. Voici donc l'histoire d'Aline Rebeaud, une Suissesse qui vit son rêve à des milliers de kilomètres de sa terre natale...

En 1993, Aline a 21 ans et voyage en Asie du Sud-Est, à la découverte d'autres cultures. Mais un jour, à Ho Chi Minh Ville (Vietnam), elle rencontre dans un hôpital psychiatrique un jeune garçon de 12 ans, aux frontières de la mort. Touchée, elle décide de s'occuper de lui. A force de soins et d'amour, elle parvient à le ramener du côté des vivants. C'est lui qui va lui donner son surnom : Tim, qui veut dire "cœur" en vietnamien.



D'autres personnes viennent également trouver un refuge et une famille dans la maison que Tim Aline a louée : des orphelins, des enfants des rues, des personnes en situation de handicap. Petit à petit, ils sont une vingtaine et la maison devient trop petite. Mais ils surnomment l'endroit

« Maison Chance », et ce nom restera, tout comme Tim Aline, qui ne va désormais plus quitter le Vietnam que pour faire connaître son projet.

C'est ainsi qu'en 1995, elle participe à l'émission *Le rêve de vos 20 ans*, sur la Télévision Suisse Romande et présente son rêve de (re-)donner une place dans la société à tous ces laissés-pour-compte qui sont désormais sa famille.

Depuis lors, le rêve a pris de l'ampleur en se concrétisant : après le Foyer Chance, le centre Envol a vu le jour en 2006. Il offre une formation professionnelle dans les domaines de la couture, de l'informatique, de la menuiserie et de la peinture.

En 2011, c'est le Village Chance qui est inauguré, seul endroit au Vietnam qui offre des appartements adaptés aux besoins quotidiens des personnes en situation de handicap physique. Mais le Village porte bien son nom, car on y trouve aussi des chambres d'hôtes, un restaurant, une boulangerie, une piscine thérapeutique et une école de quartier. Ainsi, tout nouveau bénéficiaire peut trouver son identité, se former à un métier, acquérir des sources de revenus et surtout trouver une place dans la grande famille de Maison Chance.



Aujourd'hui, Tim Aline a 45 ans. De quoi rêve-t-elle encore ? Entourée de ceux qui l'appellent Maman Tim, elle se prépare à inaugurer en 2018 un nouveau lieu : le centre social de Dak Nong, à 350 kilomètres de Ho Chi Minh Ville, qui accueillera des personnes défavorisées de la région ainsi qu'un certain nombre d'habitants actuels de Maison Chance, mais qui, âgés et lourdement handicapés, rêvent d'un endroit plus adapté à leur besoin de calme. Nul doute que la famille de Tim Aline s'agrandira encore !

Pour en savoir plus :

- Le site de « Maison Chance » : www.maison-chance.org
- Tim Aline Rebeaud dans l'émission *Le rêve de vos 20 ans* : <https://www.youtube.com/watch?v=ouem9YageeQ>
- 20 ans d'histoire de « Maison Chance » : <https://www.youtube.com/watch?v=PMwSn6744yg> ou <https://www.youtube.com/watch?v=V7hzjDV25Tc>